

EDITORIAL

La inclusión de editoriales en los números publicados en *Lecciones y Ensayos* es una práctica que responde al deseo del Consejo de Redacción de tener un espacio para expresarse y presentar el fruto de sus labores. En 1987, se incluyó el primer editorial, donde se consignó que la continuidad de la Revista era un desafío de quienes la conformamos. Y si de desafíos hablamos, durante el período 2020-2022 tuvimos que atravesar algunos obstáculos como sociedad y como miembros de *Lecciones y Ensayos*. Los números 104, 105, 106 y 107 —correspondientes a los años 2020 y 2021— fueron elaborados en su totalidad de forma virtual. El número que presentamos en estas líneas, el 108, fue el primero que debatimos “pospandemia”.

Un día salimos de nuestras casas y emprendimos el retorno a la Facultad de Derecho de la Universidad de Buenos Aires. Atravesamos las escalinatas, pasamos las columnas que sostienen nuestra casa de estudios y llegamos a nuestra oficina. Luego de dos años de tener reuniones virtuales, todo se sintió distinto. Quienes ya conocían “nuestro lugar” se sintieron como en casa otra vez, y para quienes no, fue un nuevo descubrimiento. Desempolvamos todo aquello que parecía haber quedado suspendido en el tiempo: borramos el orden del día del 19 de marzo de 2020 del pizarrón, limpiamos la mesa y las sillas y ventilamos nuestro lugar.

El proceso de retorno a lo presencial fue una experiencia singular que nos brindó una cercanía especial como grupo. Con él, nuestras prácticas cambiaron. El tiempo que antes nos llevaba abrir una computadora y conectarnos se transformó en minutos o incluso horas de viaje a la facultad. El silencio que se conseguía muteándonos volvió a ser la necesidad de alzar la voz para que nos escuchemos entre todos y todas. Reforzamos nuestros lazos construidos con largas horas de debate colectivo. Y si lo hicimos, fue por lo valioso que es este espacio para quienes lo conformamos.

Este número también está acompañado de un gran cambio en el Consejo de Redacción, ya que con la virtualidad el número de miembros se amplió y no descendió con el retorno a lo presencial. A diferencia de años anteriores, en los que el espacio sobraba, ahora apenas cabemos en nuestra

oficina. Creemos enormemente que la ampliación del Consejo es reflejo de la dedicación con la que participamos de este espacio, así como del cariño que le tenemos. Formar parte de él no solo transforma nuestras vidas académicas y profesionales, sino también las personales. Es este el mensaje que intentamos transmitir en los distintos ámbitos que habitamos.

Tener que transitar la virtualidad hizo que *Lecciones y Ensayos* ingrese a nuestras casas y que forme aún más parte de nuestras vidas. Volver a tener reuniones presenciales reforzó nuestra convicción acerca de la importancia de participar de estas. En ambos casos, implicó cambios que con gusto recibimos, atravesamos y vivenciamos. Porque eso es *Lecciones y Ensayos*: atravesar desafíos y superarlos; adaptarse a los cambios y no perder el rumbo. Continuar, a pesar de las vicisitudes, en la conformación y el crecimiento de un espacio de debate y de difusión para los estudiantes de la Universidad de Buenos Aires y para todas y todos aquellos que quieran nutrirse del conocimiento que nuestra revista tiene para ofrecer.

Esperamos que disfruten este nuevo número y, como siempre, nuestra puerta se encuentra abierta para quien quiera unirse al espacio.

CONSEJO DE REDACCIÓN